
 

 

Protokoll 

 

Über die Sitzung des Ortsbeirates Neu Zippendorf am 24.11.2015 
 

Beginn: 18.00 Uhr 

Ende    : 20.00 Uhr 

Ort :  Grone-Bildungszentrum MV GmbH 

                Dreescher Markt 1 

 

Anwesenheit:  

Ordentliche Mitglieder: 

Georg-Christian Riedel CDU 

Angelika Stoof  UB 

Monika Bohms  SPD 

Reinhard Bonin  Linke 

Entschuldigt: Frau Horn 

 

Gäste: 

Volker Böhm   Leiter des Bildungszentrums 

Frau Mathes   REHA und Integration 

 

Leitung: 

Georg-Christian Riedel  

 

Schriftführerin: 

Monika Bohms 

 

Festgestellte Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

3. Bestätigung der Tagesordnung 

4. Wahl eines Schriftführers/einer Schriftführerin 

5. Vorstellung des Grone-Bildungszentrums Schwerin sowie die 

    Vorstellung des Projekts “ CHIP “ ( Familiencoaching ) 

6. Verwendung von 10.000,00 Euro aus dem BUGA-Überschuss für den 

     Stadtteil NZ 

7. Sonstiges 

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

 

Zu 1. Herr Riedel begrüßt die Mitglieder und Gäste 

Zu 2. Der OBR Neu  Zippendorf ist beschlussfähig 

Zu 3. Die Tagesordnung wird durch die Mitglieder bestätigt 

Zu 4. Frau Monika Bohms wird als Schriftführerin gewählt 

 

 

Zu 5. Herr Böhm erläutert die Entwicklung des Bildungszentrums 



 

 

 - 100 Standorte bundesweit 

 - Jahresumsatz 2014 62 Mio. 

 - Ansässig in Schwerin seit 1991, Dreescher Markt seit 2009 

Schwerpunkte: 

 - berufliche Bildung, kaufm. Richtung 

 - klassische Erwachsenenqualifizierung 

 - Fortbildung EDV 

 - Altenpflegeschule 

 - Tagesseminare für Erzieher und Tagesmütter 

 - Maßnahmen zur REHA und Integration, Umschulung 

 - Projekt für Zuwanderer, Sprachförderung 

 - Einstiegskurs Deutsch für 148 Syrer 

 - Bekanntwerden in politischen Ebenen 

 - Zusammenarbeit mit Jugendamt 

 - Projekt für Zuwanderer über 2 Jahre, Arbeit ohne Ausbildung 

 - 100 % Vermittlung bei Umschulung 

 

Frau Mathes: 

 - Kontaktaufnahme zum Landessportbund und Makabi zur Organisation eines 

    Fußballturniers am Jahresende bzw. im Frühjahr 2016 ( Syrer/ deutsche  

    Mannschaften) 

 

Zu 6. Verwendung von 10.000,00 Euro aus dem BUGA-Überschuss für den  

          Stadtteil NZ 

 - Nachhaltigkeit soll gegeben sein 

 - weitere Ideen sammeln 

 - Schule, Bibliothek einbeziehen 

 - Erläuterungen im Turmblick und SVZ 

 - Feuergarten beim Feuerwehrmuseum bereits angemeldet 

 

Zu 7. Sonstiges 

         Herr Bonin legt folgenden Sachverhalt dar: 

         Am Hochhaus Berliner Platz 1 und 2 muss den Bürgern die Möglichkeit 

         eingeräumt werden, ihre Fahrzeuge für die Zeit des Be-und Entladens 

         dort abzustellen, ohne dafür rechtlich zur Verantwortung gezogen zu werden. 

 

         Der Bauzaun, der im Zusammenhang mit der Neugestaltung des Berliner 

Platzes  

         dort aufgestellt wurde, steht zu dicht an dem im vorstehenden Absatz 

genannten 

         Gebäude, so dass der dortige Gehweg zu schmal ist und dadurch es für die 

         Verkehrsteilnehmer ( Fußgänger und Fahrradfahrer ) es zu Komplikationen 

         kommt. 

         Eine diesbezüglich, mit  OB Frau Gramkow geführte Rücksprache  brachte 

         bis zum jetzigen Zeitpunkt keine Veränderungen. 

 

        Frau Stoof  stellt zum folgenden Sachverhalt nachstehende Frage: 

        Der Behindertenverband Neu Zippendorf wurde mit einer Geldprämie  

         ausgezeichnet, die teilweise für den Einbau eines Liftes in der A.-L.-Schule 

         verwendet  werden sollte. Sie möchte wissen, ob dieses Vorhaben bereits 



 

 

       realisiert wurde. Herr Riedel wird sich darüber informieren. 

 

        Herr Riedel hat vorgeschlagen, in den Vorbereitungen zu der Landtagswahl 

2016 

         ein gemeinsames Wählerforum für die Bewohner der Stadtteile Gr.-Dreesch, 

         Neu Zippendorf und Müeßer Holz in der A.-L.-Schule zu organisieren. 

        

        Er informierte darüber, dass für die Verwendung der ehemaligen Kita in 

         der Peczer Straße noch keine Entscheidung getroffen wurde. 

 

         Weiterhin schlägt Herr Riedel vor, die nächste Ortsbeiratssitzung im 

Dezember 

         zum Jahresabschluss in angemessener Form zu gestalten. 

 

         Frau Mathes regte an, dass das Bildungszentrum Grone in der A.-L.-Schule 

         Info-Veranstaltungen für Eltern und Schüler anbieten könnte . Sie 

         stellte außerdem die Frage, ob schon in Neu Zippendorf Asylbewerber 

         wohnen. 

 

 

         Georg- Christian Riedel                                      Monika Bohms 

          Vorsitzender                                                       

Schriftführerin 

           

 

 

 

  

 

 

 

 

   

 

 

 

     


